

### Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia
Dirección de Comunicación

#### **EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES**

#### Empresas apoyan reactivación de la economía paceña y del país

Las empresas paceñas han puesto su mirada en la reactivación de la economía de La Paz, así como del país, en diferentes rubros, a pesar de los conflictos sociales que se registran en la sede de Gobierno, que frena un mayor dinamismo de la actividad productiva y de servicios. Entre ellos se pueden mencionar a la Cervecería Boliviana Nacional (CBN), Soboce, Papelera, Embol, entre otros.

**Fuente Original:**https://www.eldiario.net/portal/2023/10/24/empresas-apoyan-reactivacion-de-la-economia-pacena-y-del-pais/

### Gane Massa o Milei, el comercio exterior con Argentina sufrirá por falta de dólares

Después de confirmarse la segunda vuelta presidencial en Argentina entre Sergio Massa, de Unión por la Patria, y Javier Milei, de La Libertad Avanza, economistas aseguran que, independientemente del candidato ganador, el comercio exterior boliviano con ese país continuará sufriendo por la falta de dólares, pues consideran difícil que el país vecino salga de su crisis.

**Fuente Original:**https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231024/gane-massa-milei-comercio-exterior-argentina-sufrira-falta-dolares

#### San Ignacio listo para recibir el XL Congreso ordinario de FEGABENI

Con tres mesas de trabajo y una agenda de actividades, se espera la instalación del XL Congreso Departamental Ordinario de Ganadero del Beni en San Ignacio de Mojos, del 25 al 28 de octubre. Ya confirmaron su participación las 31 asociaciones, que conforman la Federación de Ganaderos del Beni (FEGABENI) y se espera la asistencia de 250 personas, entre delegados titulares y adscritos, personal técnico de apoyo y de las candidatas a Miss Ganadera 2023.

**Fuente Original:**https://eju.tv/2023/10/san-ignacio-listo-para-recibir-el-xl-congreso-ordinario-de-fegabeni/

#### Disminuye 10% producción lechera por estrés hídrico

El presidente de la Federación de Productores de Ganado Lechero (Fedeple), Eduardo Cirbián confirmo que consecuencia de diferentes factores, entre ellos el cambio climático que causan sequías prolongadas, los incendios forestales y los bloqueos.

Fuente Original: https://elmundo.com.bo/disminuye-10-produccion-lechera-por-estres-hidrico/

### Gobernador de Tarija agradece a los empresarios por confiar en la Exposur 2023

El gobernador de Tarija, Oscar Montes, ha agradecido a todas las personas que confiaron en la Gobernación y compraron puestos en la Exposur Tarija 2023 pues la feria resultó siendo un éxito rotundo, en especial a nivel empresarial pues no se recibieron quejas más que algunos fallos administrativos.

**Fuente Original:**https://lavozdetarija.com/2023/10/23/gobernador-de-tarija-agradece-a-los-empresarios-por-confiar-en-la-exposur-2023/

#### **ECONOMÍA**

Gobierno baja su proyección de crecimiento económico al 3%

De las proyecciones que tenía el Gobierno para el 2023 de alcanzar a 4,8% de crecimiento, ahora espera llegar a 3%, mientras los organismos internacionales proyectan una cifra menor a 2%, con excepción de la Cepal que estima un 2,2%. El presidente del Colegio de Economistas de Tarija, Fernando Romero, sostiene que la economía de Bolivia se enfrió.

**Fuente Original:**https://www.eldiario.net/portal/2023/10/24/gobierno-baja-su-proyeccion-de-crecimiento-economico-al-3/

#### Chuquisaca, tercera región que menos crece en Bolivia

Chuquisaca está entre los tres departamentos con menor nivel de crecimiento en Bolivia, según datos actualizados del Instituto Nacional de Estadística. Para la Gobernación, el indicador es una muestra de las asimetrías y de la necesidad de una redistribución de recursos, mientras que para la Alcaldía de Sucre, revertir esta realidad no debe ser tarea exclusiva del nivel central.

**Fuente Original:**https://correodelsur.com/economia/20231024\_chuquisaca-tercera-region-que-menos-crece-en-bolivia.html

# FMI: América Latina crecerá el 2024 un 2,3%; la proyección para Bolivia está debajo de ese promedio

El Fondo Monetario Internacional (FMI) proyectó para el 2024 un estancamiento en el crecimiento económico de América Latina y el Caribe; sin embargo, la proyección para Bolivia está por debajo de ese promedio regional.

**Fuente Original:**https://eju.tv/2023/10/fmi-america-latina-crecera-el-2024-un-23-la-proyeccion-para-bolivia-esta-debajo-de-ese-promedio/

### Analistas advierten sobre la delicada situación fiscal del país

La caída en las exportaciones de gas natural y la balanza de pagos negativa del país puede complicar la situación económica del país, advierten los analistas económicos Horst Grebe y Gabriel Loza, quienes participaron en el programa Piedra, Papel y Tinta, de La Razón.

**Fuente Original:**https://www.la-razon.com/economia/2023/10/23/analistas-advierten-sobre-la-delicada-situacion-fiscal-del-pais/

### Bolivia ocupa el último lugar en inclusión financiera

Un estudio desarrollado por el holding financiero "Credicorp", una sociedad gestora de instituciones financieras en Latinoamérica, analizó los índices de inclusión financiera en ocho países de la región, entre ellos Bolivia. Los resultados indican que el país ocupa el último puesto del ranking.

**Fuente Original:**https://correodelsur.com/economia/20231024\_bolivia-ocupa-el-ultimo-lugar-en-inclusion-financiera.html

#### Observan proyecto que plantea alza de aportes y jubilación obligatoria

Los límites de la pensión solidaria pueden ser modificados mediante decreto supremo, según estipula la Ley de Pensiones 065, por lo tanto, no sería necesario el proyecto de Ley de Límites Solidarios que el presidente Luis Arce Catacora envió a la Asamblea Legislativo Plurinacional (ALP). La Fundación Milenio, en su último informe, observó esta cuestión señalando que la sugerencia del proyecto legislativo es incrementar los aportes de los asegurados y obligar a las personas a jubilarse a los 65 años.

**Fuente Original:**https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/observan-proyecto-que-plantea-alza-de-aportes-y-jubilacion-obligatoria\_344422

### YPFB proyecta la exploración de 14 pozos el próximo año

Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) proyectó para el siguiente año la exploración de 14 pozos hidrocarburiferos que, en su mayoría, están en áreas tradicionales. El objetivo principal es el de incrementar la producción de gas y petróleo.

**Fuente Original:**https://www.la-razon.com/economia/2023/10/24/ypfb-proyecta-la-exploracion-de-14-pozos-el-proximo-ano/

### Reunión "exitosa" entre Petrobras y la estatal YPFB

El presidente de Petrobras Brasil, Jean Paul Prates, calificó de "exitosa" la reunión técnica que sostuvieron ejecutivos de su compañía con sus similares de Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) en Santa Cruz, donde se abordaron asuntos relacionados con el suministro de gas y posibles nuevas inversiones en exploración y explotación de hidrocarburos.

**Fuente Original:**https://correodelsur.com/economia/20231024\_reunion-exitosa-entre-petrobras-y-la-estatal-ypfb.html

### Hidrocarburos en Bolivia: realidad y propuestas para nuevas políticas públicas.

Conversando con Raúl Velásquez, analista en energía e hidrocarburos de Fundación Jubileo.

**Fuente Original:**https://deredes.tv/2023/10/24/hidrocarburos-en-bolivia-realidad-y-propuestas-paranuevas-politicas-publicas/

#### Fonplata financiará obras viales en Yapacaní

Este lunes Fonplata - Banco de Desarrollo aprobó un préstamo que beneficiará la calidad de vida de la población y la competitividad de los productores del municipio de Yapacaní en Santa Cruz, Bolivia, a través de la construcción y pavimentación del Camino Faja Norte.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/dinero/fonplata-financiara-obras-viales-en-yapacani\_344475

#### Posesionan a nuevo Viceministro de Turismo

La última actividad de Eliana Ampuero como viceministra de Turismo fue el fin de semana en la Feria del Pescado en Huatajata, en dónde congregó a muchos turistas nacionales y extranjeros. Ahora asume el cargo Hiver Flores Torrez con el compromiso de avanzar en la reactivación del sector. Fue posesionado por el ministro de Desarrollo Productivo y Economía Plural, Néstor Huanca.

**Fuente Original:**https://www.eldiario.net/portal/2023/10/24/posesionan-a-nuevo-viceministro-deturismo/

### Agroindustriales y empresas afines deben declarar y pagar el IUE hasta el 30 de octubre

El Servicio de Impuestos Nacionales (SIN) recordó que el lunes 30 de octubre vence el plazo de la declaración y el pago del Impuesto sobre las Utilidades de las Empresas (IUE) para los contribuyentes clasificados como agroindustriales, gomeros, castañeros, agrícolas y ganaderos, con cierre de gestión al 30 de junio de la presente gestión.

**Fuente Original:**https://www.abi.bo/index.php/component/content/article/36-notas/noticias/economia/43302-agroindustriales-y-empresas-afines-deben-declarar-y-pagar-el-iue-hasta-el-30-de-octubre?ltemid=101

### YLB advierte que hubo inconvenientes en planta de carbonato de litio, pero garantiza operaciones este año

Durante la construcción de la Planta Industrial de Carbonato de Litio se detectados problemas que obligaron a "rehacerlo" y efectuar ajustes en la parte eléctrica, mecánica y de automatización, reveló la presidenta de Yacimientos de Litio Bolivianos (YLB), Karla Calderón, quien garantizó su puesta en marcha este año.

**Fuente Original:**https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231023/ylb-advierte-que-hubo-inconvenientes-planta-carbonato-litio-pero

#### YLB informa sobre la planta de litio y la ley de litio

La presidenta ejecutiva de Yacimientos de Litio Bolivianos, Karla Calderón se refirió al proyecto de Ley del Litio. Informó que se ha identificado inconvenientes y problemas, por ejemplo en las piscinas. Si bien los desembolsos se realizaron para la producción de fertilizantes, no se tomó en cuenta para la producción de carbonato de litio, dijo.

**Fuente Original:**https://elpotosi.net/nacional/20231023\_ylb-informa-sobre-la-planta-de-litio-y-la-ley-de-litio.html

### Gobierno se abre a trabajar sobre el tema de regalías dentro de la discusión de la futura ley del litio

El Gobierno nacional expresó este lunes su apertura a trabajar en el tema de las regalías por la explotación del litio, en el marco del debate que se abre con la socialización de iniciativas legales sobre la regulación de esta actividad, infirmó el viceministro de Exploración y Explotación de Recursos Energéticos, Raúl Mayta.

**Fuente Original:**https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/43297-gobierno-se-abre-a-trabajar-sobre-el-tema-de-regalias-dentro-de-la-discusion-de-la-futura-ley-del-litio

### Bolivia logra en septiembre mayor generación de energía eólica

Bolivia alcanzó en septiembre la mayor generación de energía eólica en lo que va del año, al generar 56.6 GWh (gigavatios hora) entre las cuatro centrales operadas por la Empresa Nacional de Electricidad (ENDE) Corporación en Qollpana, Warnes, San Julián y El Dorado, en Cochabamba y Santa Cruz, respectivamente.

**Fuente Original:**https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/bolivia-logra-septiembre-mayor-generacion-energia-eolica/20231024000035925083.html

#### Agroindustriales tienen hasta el 30 de octubre para declarar y pagar el IUE

Las empresas agroindustriales, gomeras, castañeras, agrícolas y ganaderas tienen hasta el 30 de este mes para declarar y pagar el Impuesto sobre las Utilidades de las Empresas (IUE), recordó este lunes el Servicio de Impuestos Nacionales (SIN).

**Fuente Original:**https://www.la-razon.com/economia/2023/10/23/agroindustriales-tienen-hasta-el-30-de-octubre-para-declarar-y-pagar-el-iue/

### Ibmetro recomienda la compra de harina con más proteínas para Todos Santos

El Instituto Boliviano de Metrología (Ibmetro) recomendó este martes realiza la compra y utilizar harina de trigo con más proteínas, para que los productos tradicionales de Todos Santos se desarrollen con una estructura adecuada.

**Fuente Original:**https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/43308-ibmetro-recomienda-la-comprade-harina-con-mas-proteinas-para-todos-santos

# Lanzan Rueda de Negocios "Del Productor al Canastón" con la meta de generar más de Bs 5 millones en ventas

Con la meta de contar con al menos 350 unidades productivas y generar ventas por más de Bs 5 millones, el Ministerio de Desarrollo Productivo lanzó la Rueda de Negocios "Del Productor al Canastón" 2023, anunció este martes el titular de esa cartera de Estado, Néstor Huanca.

**Fuente Original:**https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/43305-lanzan-rueda-de-negocios-del-productor-al-canaston-con-la-meta-de-generar-mas-de-bs-5-millones-en-ventas

### Intensifican controles para frenar contrabando de flores para Todos Santos

El Servicio Nacional de Sanidad Agropecuaria e Inocuidad Alimentaria (Senasag), el Viceministerio de Lucha Contra el Contrabando, la Policía y la alcaldía de Cercado determinaron intensificar los operativos de control para frenar el contrabando de flores y otros productos demandados para la celebración de Todos Santos.

**Fuente Original:**https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/43303-intensifican-controles-para-frenar-contrabando-de-flores-para-todos-santos

### Firman convenio para fortalecer producción de peces en Beni

La finalidad del proyecto es fortalecer el consumo e inocuidad de los productos piscícolas generados destinados a nivel nacional, para lo que cuenta con un presupuesto de más de Bs 15 millones.

**Fuente Original:**https://noticias.unitel.bo/economia/firman-convenio-para-fortalecer-produccion-de-peces-en-beni-NA9727197

#### COD Santa Cruz advierte sobre la crisis en el empleo por la sequía

El ejecutivo de la Central Obrera de Santa Cruz (COD), Sócimo Paniagua, expresó su preocupación por la situación de los trabajadores, ya que el empleo se precariza cada día que pasa por la crisis económica. "La sequía está afectando gravemente a Santa Cruz, ya que aproximadamente el 99% de las actividades económicas dependen de la agricultura y la ganadería. Este fenómeno impacta directamente en la producción de materias primas y alimentos", indicó.

Fuente Original: https://elmundo.com.bo/cod-advierte-sobre-la-crisis-en-el-empleo-por-la-sequia/

#### PGE 2024: analistas prevén menor crecimiento y restricción de créditos

El Gobierno afina el Presupuesto General del Estado (PGE) 2024 que debe ser tratado en las próximas semanas por la Asamblea Legislativa, pero analistas anticipan que el crecimiento económico estará por debajo del 3% por el contexto externo, el fenómeno El Niño y las tensiones políticas internas y se prevén restricciones en el financiamiento externo.

**Fuente Original:**https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231023/pge-2024-analistas-prevenmenor-crecimiento-restriccion-creditos

### Gobierno ejecuta la construcción de 148 plantas industriales en el país

El ministro de Desarrollo Productivo y Economía Plural, Néstor Huanca, informó que el gobierno del presidente Luis Arce pone en ejecución la construcción de 148 nuevas plantas que enfrentan el desafío de la industrialización en Bolivia.

**Fuente Original:**https://ahoraelpueblo.bo/index.php/nacional/economia/gobierno-ejecuta-la-construccion-de-148-plantas-industriales-en-el-pais

### La economía de las familias y de las empresas – José Gabriel Espinoza

En un nuevo episodio del programa "De Frente con Oscar Ortiz", tuvimos la oportunidad de conversar con José Gabriel Espinoza, un economista de renombre sobre los desafíos económicos que enfrenta Bolivia en la actualidad.

**Fuente Original:**https://publico.bo/defrente/la-economia-de-las-familias-y-de-las-empresas-jose-gabriel-espinoza/

#### POI ÍTICA

### Arce felicita a Massa por ganar la primera vuelta y afirma que Argentina votó por "la democracia"

El presidente de Bolivia, Luis Arce, felicitó este lunes al candidato oficialista Sergio Massa por ganar la primera vuelta y pasar al balotaje del próximo 19 de noviembre, que definirá al nuevo mandatario de Argentina para el periodo 2023-2027.

**Fuente Original:**https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/arce-felicita-massa-ganar-primera-vuelta-afirma-que-argentina-voto-democracia/20231024000029925078.html

### El Gobierno recomienda a Evo que "no se equivoque" al desconocer Cabildo de El Alto

Evo Morales se equivoca al "minimizar" el Cabildo del Pueblo del 17 de octubre, señaló el viceministro de Gestión Gubernamental, Gustavo Torrico. "Evo no aprendió la lección del 21F, ninguneó a Santa Cruz, y ahora ningunea a sectores presentes en el cabildo", dijo la autoridad, quien luego aseguró que fueron más de un millón y medio de personas las que participaron en ese encuentro político en la ciudad de El Alto y que respaldaron a la gestión del presidente Luis Arce.

**Fuente Original:**https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/gobierno-recomienda-evo-que-equivoque-desconocer-cabildo-alto/20231024000009925082.html

Prevén que el MAS buscará el apoyo de oposición en Diputados

Las facciones de evistas y arcistas tienen que recurrir a las bancadas opositoras de Creemos o Comunidad Ciudadana para la conformación de la directiva en la Cámara de Diputados. Los oficialistas aseguraron que tienen ventaja, porque 45 diputados son titulares a diferencia del evismo.

**Fuente Original:**https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231024/preven-que-mas-buscara-apoyo-oposicion-diputados

#### Opositores ven una cortina de humo para tapar al 'clan Arce' y corrupción

Asambleístas 'evistas' y opositores aseguraron que el anuncio del juicio por la vía penal en contra de la expresidente Jeanine Áñez es una cortina de humo para evitar procesos en contra de Marcelo, el hijo mayor del presidente Luis Arce.

**Fuente Original:**https://eldeber.com.bo/pais/opositores-ven-una-cortina-de-humo-para-tapar-al-clan-arce-y-corrupcion\_344511

# Rodríguez Veltzé ve "quebranto de DDHH por el abuso de la detención preventiva y juicios políticos"

El expresidente Eduardo Rodríguez Veltzé, en una respuesta a una publicación de la Defensoría del Pueblo, consideró que es insuficiente la defensa de los derechos humanos en Bolivia "por el abuso de la detención preventiva y juicios políticos impulsados por fiscales".

**Fuente Original:**https://eldeber.com.bo/pais/rodriguez-veltze-ve-quebranto-de-ddhh-por-el-abuso-de-ladetencion-preventiva-y-juicios-politicos\_344528

### La Fiscalía acusa de genocidio a Jeanine Áñez y ella pide un juicio a Evo para llegar a la verdad

La Fiscalía General del Estado solicitó 30 años de cárcel, la pena máxima en Bolivia, contra la expresidenta Jeanine Áñez (2019-2020). La acusó por el "genocidio" de 20 ciudadanos en Sacaba (Cochabamba) y Senkata (El Alto) durante protestas sociales y una movilización militar que tuvo el lugar en noviembre de 2019. Sucedió en el contexto de la crisis política de 2019 que estalló con las elecciones a las que Evo Morales se postuló para ser reelecto por un cuarto periodo consecutivo. El juicio contra la exmandataria se tramita por la vía ordinaria.

**Fuente Original:**https://eldeber.com.bo/pais/la-fiscalia-acusa-de-genocidio-a-jeanine-anez-y-ella-pide-un-juicio-a-evo-para-llegar-a-la-verdad\_344509

### Áñez rechaza pedido de 30 años por genocidio, Gobierno celebra

La Fiscalía acusó este lunes de "genocidio" a la expresidenta interina de Bolivia Jeanine Áñez, a tres exministros y varios exjefes militares y policiales por la muerte de una veintena de civiles durante la crisis de 2019 y pedirá que se aplique la pena máxima de 30 años de prisión.

**Fuente Original:**https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/anez-rechaza-pedido-30-anos-genocidio-gobierno-celebra/20231024000056925080.html

### Exministro López tras ser acusado por "genocidio": "Volvería a poner el pecho por mi país las veces que sea necesario"

Fernando López Julio, exministro de Defensa del gobierno de Jeanine Áñez, afirmó este martes que "volvería a poner el pecho" por el país las veces que sea necesario, después de que la Fiscalía lo acusara por el delito de genocidio por los hechos de Sacaba y Senkata en la crisis de 2019.

**Fuente Original:**https://eldeber.com.bo/pais/exministro-lopez-tras-ser-acusado-por-genocidio-volveria-a-poner-el-pecho-por-mi-pais-las-veces-que-\_344554

# Caso Golpe I: Otros dos exjefes militares admiten culpa para juicio abreviado: 'preferimos estar con nuestro núcleo familiar'

El general Gonzalo Terceros, excomandante de la Fuerza Aérea, y el almirante Palmiro Jarjury, excomandante del Ejército, decidieron admitir su culpa en el caso denominado Golpe de Estado I, con lo cual llegaron a un acuerdo con la Fiscalía para someterse a juicio abreviado y recibir una sentencia reducida.

**Fuente Original:**https://www.erbol.com.bo/seguridad/otros-dos-exjefes-militares-se-declaran-culpables-en-caso-golpe-i-%E2%80%98preferimos-estar-con

### Recuerdan que hechos de Senkata y Sacaba fueron producto del fraude

Tras oficializarse la imputación formal en contra de la expresidenta Jeanine Añez Chávez, por los hechos de Senkata y Sacaba, el diputado por Comunidad Ciudadana Alberto Astorga, recordó que todos la crisis política y social de 2019 fue producto del fraude electoral perpetrado por Evo Morales y adelantó que será una nueva administración de justicia la que juzgue de forma imparcial lo ocurrido.

**Fuente Original:**https://www.eldiario.net/portal/2023/10/24/recuerdan-que-hechos-de-senkata-y-sacaba-fueron-producto-del-fraude/

### Opositores ven una cortina de humo para tapar al 'clan Arce' y corrupción

Asambleístas 'evistas' y opositores aseguraron que el anuncio del juicio por la vía penal en contra de la expresidente Jeanine Áñez es una cortina de humo para evitar procesos en contra de Marcelo, el hijo mayor del presidente Luis Arce.

**Fuente Original:**https://eldeber.com.bo/pais/opositores-ven-una-cortina-de-humo-para-tapar-al-clan-arce-y-corrupcion\_344511

# El Gobernador Camacho fue invitado al Consejo Nacional de Autonomías y exige participar

El gobernador de Santa Cruz, Luis Fernando Camacho fue convocado para participar de la décima cuarta sesión del Consejo Nacional de Autonomías (CNA) que se realizará mañana miércoles 25 de octubre en la ciudad de La Paz, informó a EL DEBER el viceministro de Autonomías, Álvaro Ruiz. La autoridad departamental que está con detención preventiva en la cárcel de Chonchocoro, exige participar de la misma, a pesar de las trabas judiciales.

**Fuente Original:**https://eldeber.com.bo/pais/el-gobernador-camacho-fue-invitado-al-consejo-nacional-de-autonomias-y-exige-participar\_344513

# Autoridades de Bolivia y Chile sostienen nueva reunión y fortalecen diálogo consular y migratorio

La viceministra de Gestión Consular e Institucional, Eva Chuquimia, sostuvo un encuentro virtual con autoridades de la Cancillería de Chile para abordar la agenda bilateral referida a temas consulares y migratorios.

**Fuente Original:**https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231024/autoridades-bolivia-chilesostienen-nueva-reunion-fortalecen-dialogo

Tras audio, Evo denuncia "campaña sucia" contra Andrónico y habla de Inteligencia Artificial

El expresidente Evo Morales expresó su apoyo a Andrónico Rodríguez, tras ser cuestionado por el ala arcista del MAS debido a su reelección como presidente del Senado y un presunto audio. Morales expresó su apoyo al presidente del Senado, dijo que hay una campaña sucia en su contra y atribuyó a la Inteligencia Artificial (IA)por el material que fue compartido en redes sociales y que relaciona a Andrónico.

**Fuente Original:**https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231023/audio-evo-denuncia-campana-sucia-contra-andronico-habla-inteligencia

#### Ataques de Morales contra el Gobierno profundizan división en el partido azul

Negando la existencia de disidencias al interior del Movimiento al Socialismo (MAS), el senador por Comunidad Ciudadana (CC), Rodrigo Paz Pereira, señaló que el constante ataque verbal de Evo Morales contra el actual Gobierno perjudica posibles acuerdos políticos para el futuro. Uno de estos es la conformación de una nueva directiva en el Senado.

**Fuente** Original:https://www.eldiario.net/portal/2023/10/24/ataques-de-morales-contra-el-gobierno-profundizan-division-en-el-partido-azul/

# La Cámara de Diputados justifica la dotación de tablets a todos los legisladores

Los diputados evistas y opositores de Comunidad Ciudadana rechazaron esta dotación, relacionan que el presidente de Diputados, Jerges Mercado, busca ser reelegido en el cargo y por eso recurre a este tipo de "prebendas". La Cámara de Diputados justifica la dotación de tablets a los miembros de esta instancia legislativa, bajo el argumento de facilitar una gestión eficiente y transparente, a través de asegurar que todos los documentos estén disponibles para los diputados

**Fuente Original:**https://eju.tv/2023/10/la-camara-de-diputados-justifica-la-dotacion-de-tablets-a-todos-los-legisladores/

#### **OTROS**

### Santa Cruz de la Sierra alcanza su pico más alto de contaminación con un ICA de 313

La contaminación del aire en Santa Cruz de la Sierra alcanzó un nuevo récord este martes 24 de octubre, con un índice de calidad del aire (ICA) de 313, según datos de la Secretaría de Medio Ambiente de la Alcaldía

cruceña.

**Fuente Original:**https://eldeber.com.bo/santa-cruz/santa-cruz-de-la-sierra-alcanza-su-pico-mas-alto-de-contaminacion-con-un-ica-de-313\_344535

# Camacho sobre gente armada: "Lo reto al comandante que vaya personalmente e ingrese con nuestros bomberos, para que se dé cuenta de la realidad"

"El comandante departamental de la Policía, Erick Holguín, como un vocero más de la dictadura masista, ha indicado que la problemática de los avasallamientos, tomas violentas, y gente armada es una bandera que se ha estado utilizando como 'pretexto'", comienza la publicación en redes sociales del gobernador cruceño, Luis Fernando Camacho.

**Fuente Original:**https://eldeber.com.bo/santa-cruz/camacho-sobre-gente-armada-lo-reto-al-comandante-que-vaya-personalmente-e-ingrese-con-nuestros-bombe\_344504

#### Incendios, sequía, granizo y un sismo; piden declarar emergencia nacional

Día que pasa, nuevos municipios se suman a las declaratorias de desastre, ya sea por sequía o por incendios forestales. Ayer, Rurrenabaque, en Beni, y Yapacaní, en Santa Cruz, se acoplaron al pedido de auxilio porque sus fuerzas fueron superadas. La capital cruceña se declaró en emergencia municipal.

**Fuente Original:**https://eldeber.com.bo/pais/incendios-sequia-granizo-y-un-sismo-piden-declarar-emergencia-nacional\_344507

# Densa humareda por incendios en el Trópico causa perjuicio a la pesca y turismo de la región

Un voraz incendio forestal se registra en el Trópico de Cochabamba desde hace aproximadamente cinco días, el cual de manera descontrolada, ha ido consumiendo la vegetación, plantaciones y todo a su paso.

**Fuente Original:**https://eju.tv/2023/10/densa-humareda-por-incendios-en-el-tropico-causa-perjuicio-a-la-pesca-y-turismo-de-la-region/

### Incendios en La Paz: En dos días el viento propaga en 20 hectáreas las llamas en La Asunta

Los pobladores de La Asunta, en los Yungas de La Paz, viven atemorizados por los vientos que llegan en horas

de la tarde y avivan los incendios que existen en la zona. Este domingo y lunes, por ejemplo, llegaron con tal fuerza que propagaron en 20 hectáreas las llamas, según informó el dirigente de los cocaleros de esa zona, Freddy Quispe.

**Fuente Original:**https://eju.tv/2023/10/incendios-en-la-paz-en-dos-dias-el-viento-propaga-en-20-hectareas-las-llamas-en-la-asunta/

#### Incendios queman bosques en 4 regiones y atentan contra salud

Un total de 16 incendios forestales se encontraban activos, hasta ayer, en cuatro departamentos del país y había 369 focos de calor, informó este lunes el viceministro de Defensa Civil, Juan Carlos Calvimontes.

**Fuente Original:**https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/incendios-queman-bosques-4-regiones-atentan-salud/20231024000021925076.html

#### Trasladarán agua de otras represas a Milluni, que está al 15% de su capacidad

La Empresa Pública Social de Agua y Saneamiento (EPSAS) anunció que traspasará agua de la represa Jankho Khota a Milluni. Las autoridades regionales y comunarias han solicitado una reunión de coordinación para realizar este trabajo. Además, algunos se manifestaron en contra.

**Fuente Original:**https://www.reduno.com.bo/noticias/trasladaran-agua-de-otras-represas-a-milluni-que-esta-al-15--2023102484223

### Chuquisaca: dos comunidades de los Cintis se enfrentan por el agua

La provincia de Nor Cinti, en Chuquisaca, está siendo testigo de un tenso enfrentamiento entre dos comunidades por un recurso vital: el agua. Japo, una pequeña comunidad, retiene el líquido vital, mientras que Palacio Tambo, una comunidad más grande situada en la parte baja, también lo necesita para subsistir, regar sus cultivos y alimentar a sus animales.

**Fuente Original:**https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231024/chuquisaca-dos-comunidades-cintis-se-enfrentan-agua

### En medio de críticas, Arce dice que es "inmediata y oportuna" la respuesta ante los incendios

"Ante los incendios, nuestra respuesta es inmediata y oportuna", aseguró la noche del lunes, 23 de octubre, el presidente del Luis Arce Catacora a través de una publicación realizada en sus redes sociales oficiales.

**Fuente Original:**https://eldeber.com.bo/pais/en-medio-de-criticas-arce-dice-que-es-inmediata-y-oportuna-la-respuesta-ante-los-incendios\_344537

#### **EDITORIALES**

### Una decisión responsable

A partir de mañana, Los Tiempos suspende temporalmente sus ediciones impresas diarias de lunes a viernes manteniendo la de los domingos. Esto no significa que interrumpimos nuestro trabajo periodístico, pues continuaremos publicando —de manera permanente en soporte digital— los contenidos noticiosos, de información ampliada producto de investigaciones, y los puntos de vista de columnistas, sobre temas y sucesos locales nacionales e internacionales de trascendencia e impacto colectivo.

**Fuente Original:**https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20231024/editorial/decision-responsable

### Interrogantes sobre alianza para industrialización

Como es de conocimiento público, representantes del sector empresarial y autoridades del área económica del gobierno se reunieron el pasado 6 de octubre y anunciaron una alianza para la "industrialización con sustitución de importaciones". Los empresarios manifestaron su complacencia por la elaboración de una agenda junto con el gobierno, buscando la cooperación y complementación entre iniciativas privadas y gubernamentales.

**Fuente Original:**https://www.eldiario.net/portal/2023/10/24/interrogantes-sobre-alianza-para-industrializacion/

Crecimiento económico, de la ilusión al sopetón

La economía de Bolivia tenía previsto crecer un 5,11% el pasado 2022, pero solo alcanzó un 3,48%, para este 2023 se tiene la esperanza de crecer en un 4,87%; sin embargo, organismos internacionales como CEPAL, FMIy el Banco Mundial, que son menos optimistas, pronosticaron que nuestro país crecerá, en esta gestión, alrededor del 2% como máximo en su PIB. La gran dependencia de Bolivia del sector externo, cuyos mercados son volátiles y rodeados actualmente de mucha incertidumbre (inflación mundial, conflictos bélicos, lenta recuperación post Covid-19), a lo que se suma una economía nacional con problemas críticos fiscales, sobre todo de gasto y deuda pública, y serios conflictos de gobernanza, hacen que sea muy difícil llegar a las metas económicas establecidas por el gobierno nacional.

**Fuente Original:**https://www.eldiario.net/portal/2023/10/24/crecimiento-economico-de-la-ilusion-alsopeton/

#### Sequía: busquemos soluciones conjuntas

Temperaturas que batieron muchos récords, sequías que afectan a miles de personas y preocupan a los gobiernos de varios países por los riesgos de una baja producción de alimentos y la falta de agua para el consumo, son solo algunos de los problemas provocados por el cambio climático.

Fuente Original: https://www.la-razon.com/voces/2023/10/24/seguia-busquemos-soluciones-conjuntas/



Pagina de Noticias CEPB(https://noticias.cepb.org.bo/)

